

*新型コロナウイルスの感染拡大状況により、予定が大きく変更される可能性があります。

2月の行事予定						
日	月	火	水	木	金	土
30	31	1	2	3	4	5
	持久走(業間)	放課後学習 スクールカウンセラー 14~16:30	5時間授業	代表委員会	ぼけっと 新1年体験入学 ・入学説明会 放課後学習	
	1・2年14:30 3~6年15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	一斉下校14:30	1~2年14:30 3~6年15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	
6	7	8	9	10	11	12
	児童朝会 持久走(業間)	放課後学習	5時間授業 持久走(業間) 子ども安全点検	登校指導 委員会	建国記念の日	
	1・2年14:30 3~6年15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	一斉下校14:30	1~4年14:30 5~6年15:25		
13	14	15	16	17	18	19
		放課後学習 スクールカウンセラー 14~16:30		5時間授業 P役員会	音楽朝会 桜島大根品評会 放課後学習	
	1・2年14:30 3~6年15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	一斉下校15:25	一斉下校14:30	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	
20	21	22	23	24	25	26
	口座引落日 家庭学習がんばり週間 ~25日まで	参観日・学級 懇談・P委員会	天皇誕生日	学校運営協議会 (金光小) クラブ巡り (2年)	登校指導 ぼけっと 放課後学習	
	1・2年14:30 3~6年15:25	一斉下校14:30		1年14:30 2~6年 15:25	1・2年14:55 3~6年15:45 放課後学習16:15	
27	28					
	1・2年14:30 3~6年15:25					

【3月の主な行事】

- 2(水) 地区児童会
- 4(金) 6年生を送る会・口座引落日
- 18(金) 卒業式(3年以上は式に参加、1~2年生は家庭で祝う)
- 25(金) 修了式(給食なし)
- 26(土)~4月6日(水) 学年末・学年始休業日

◆ わかたけ 「伸びよ 若竹っ子」 令和3年度 金光竹小学校だより 1/14 NO. 9

新年明けましておめでとうございます。年始からオミクロン株の感染が全国的に広がりつつありますが、学校教育は、子ども達の大切な学びを保障するためにできる限りの工夫をしながら継続していく予定です。今年も昨年同様、保護者と地域の皆様方のご理解・ご協力をよろしく申し上げます。

3学期始業式の話

**今年度の学習内容をしっかり身に付けよう
あいさつを笑顔と声で届けよう**

1月7日(金)に3学期の始業式を行いました。6年生の計算問題を例に出し、各学年の積み重ねが大切であることを話しました。子ども達は、自分自身にはどんな力が定着し、どんな力が不足しているのかをしっかりと自覚した上で自分に合ったためあてをもち、学習に取り組むことが重要です。



また、あいさつについても話をしました。同じあいさつをするのでも「少しの笑顔と少しの明るい声」で相手は元気をもらえるので、このことを意識したあいさつを学校中に広げようと呼びかけました。



若竹キッズフェスティバル 予定通り開催します

1月26日(水) 8:35~10:20

毎年、日頃からお世話になっている保護者や地域の方々に感謝の気持ちを伝える機会として、「若竹キッズフェスティバル」を開催しています。今年度もコロナ禍の中で開催するために、招待させていただく方は、**一家庭保護者一人のみ**としています。一昨年までのように、お世話になっている地域の方々をご招待できないのは非常に残念なのですが、ご理解ください。規模は縮小しても、学年ごとにお客さんのことを考えながらお店の内容を考えたり、相談したり、協力したりする活動が、子ども達にとっては大きな意味があります。

4月から高学年も複式学級スタート



既にお知らせしているように、令和4年度から高学年（5・6年生）も複式学級になります。低学年（1・2年生）については今後の新入生の入学予定数から判断すると、複式学級になる予定はありません。令和4年度の新学期が近付いてきたので、保護者の方々、地域の方々に昨年度とほぼ同様の内容になりますが、改めて竹小学校で行っている複式学級の指導についてお知らせします。

教科の指導（竹小学校での指導）

○国語・算数

- ・3年生と4年生、5年生と6年生が別々の教室で、別々の指導者がついてそれぞれの学年の内容の授業を行います。宿題も別々に出されます。
- ・テストや副教材はそれぞれの学年の物を購入します。

○書写

- ・3年生と4年生、5年生と6年生が同じ教室で、一人の指導者がついてそれぞれの学年の内容の授業を同時進行で行います。複式学級で行われているこのような指導形態は「わたりの授業」と呼ばれています。

○理科・音楽・図画工作・体育・家庭（5・6年生のみ）・5・6年外国語

- ・3・4年、5・6年生の学習内容の約半分ずつを1年間（A年度）で学習し、残りの約半分ずつを次の1年間（B年度）で学習します。例えば、来年度の3年生は、令和4年度に3・4年の学習内容の約半分ずつを学習し、令和5年度に4年生になった時に、残りの半分をその年の3年生と一緒に学習します。5年生も同様です。
- ・教科によっては、テストや副教材は、3年生の時点で3・4年生の2学年分を5年生の時点で5・6年生の2学年分をまとめて購入し、2年間かけて使用します。

○社会

- ・3年生の内容と4年生の内容の中の防災に関する単元を学習する年度と、防災に関する単元以外の4年生の内容を学習する年度を繰り返します。3・4年生と一緒に学習します。
- ・令和4年度の5年生は6年生と一緒に6年生の内容（歴史・公民）を学習し、以後年度ごとに5年生の内容（地理）と6年生の内容を繰り返し学習します。

○道徳・3・4年外国語活動

- ・3年生の教科書を使用する年度と4年生の教科書を使用する年度を繰り返します。令和4年度は3年生の教科書を使用します。いずれも3・4年生と一緒に学習します。（5・6年も同様）

○総合的な学習

- ・地域のことを学ぶことを中心にした単元で年間計画を作成しています。同じ内容が2年間続かないように、年度によって異なる内容を学習します。いずれも3・4年生と一緒に学習します。（5・6年も同様）

○クラブ活動

- ・単式クラスの学校の場合、クラブ活動は4年生から参加しますが、竹小では3年生から参加します。ほとんどの複式学級の学校も同様です。

生活面の指導（竹小学校での予定）

○使用する教室

- ・今年度の中学年のようにかつての3年（5年）教室を3・4年（5・6年）教室とし、3・4年（5・6年）が合同で行う教科の授業を行います。かつての4年教室、令和3年度の6年教室は、国語・算数など二つの学年に分かれて授業を行う際に、片方の学年が使用します。

その他

○毎月の集金額は、購入する副教材が異なるので2年分をまとめて購入する3年生、5年生が高くなります。その分4年生、6年生は安くなります。2年間のトータルでは、今までと変わりません。

○修学旅行等、宿泊を伴う学校行事は、新型コロナウイルスの影響で大きく変更される可能性があります。昨年10月30日に開催したPTA委員会でお伝えしましたが、宿泊行事についての最新情報は2月の参観日で改めてお伝えします。

○保護者の皆様には、2月の参観日前に、来年度の3・4年と5・6年生の具体的な年間指導計画等を配布した上で、複式学級についての質問を受け付けます。それに対し、参観日当日のPTA委員会で可能な範囲で回答したり、新たな質問を受け付けたりする場を設定します。保護者の皆様からの質問等も、来年度に向けての準備の参考にさせていただきます。

中・高学年が複式学級になっても、学校教育目標「思いやりの心を持ち、自ら考え、たくましく生きる児童を育てる」は変わりません。担任一人当たりが直接指導する児童数は、中規模校や大規模校より少なく、児童一人一人に気を配るゆとりがあるのは小規模校の強味です。次第に減っていく教員数で、複式校の強味を最大限活かしながら職員一同頑張っていきます。

桜島大根品評会 2月18日開催予定

原田さん、大西さんのご指導を受け、毎年参加させていただいている下竹地区の桜島大根品評会は、2月18日に開催予定です。夏休み明けから1・2年生が育てている大根は、順調に大きくなっています。ただし、今後の新型コロナウイルス感染拡大状況によっては中止になる可能性もあることをお知りおきください。

PTA再資源化活動（1月29日）中止

全国的にオミクロン株の感染が急速に拡大している状況の中、子ども達の学習に直接かわることではなく、かつ、不特定多数の空き缶等を集める活動をする事は避けるべきと学校とPTA役員で判断しました。今年度中の延期もありません。次回は来年度5月末頃を予定しています。今年度の活動へのご理解とご協力ありがとうございました。